

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
Número suelto 0.05
atrasado 0.15
Avisos y comunicados
Precio convencional.
Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
frente a la casa de habita-
ción de don J. R. Mata y
75 varas al E. de la Tesore-
ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, miércoles 6 de febrero de 1901

NUMERO 123

Alternabilidad
en el Poder

LA

PRENSA INDEPENDIENTE

Sensata Política
Internacional

PROCLAMA

BERNARDO SOTO

Para Candidato a la Presidencia de la República en el próximo período

Democracia y
Justicia al mérito

Constitucional de 1902 a 1906.

Respeto a la
Opinión Pública

CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de de-
coración y dorado.

Calle Central, Sur, número 485,--50
varas al Norte de La Dolorosa.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido
PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que
ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que
cuenta.

Avenida Central E., n° 260.--50 varas al Este de la
Tesorería de la Junta de Caridad.

AVISO

He comprado el establecimiento de comercio que fué de
don José Quirse, situado en la esquina Sureste del Parque
Nacional, el que pongo a disposición del público y en donde
se encuentran las mejores bebidas y artículos frescos y de to-
das clases.

Angel López.



Este periódico se publicará todos los
días, con excepción de los siguientes a
los festivos.

En los puntos en donde no tenemos
agentes deben nuestros abonados remitir
mes a mes el importe de la suscripción,
pues de lo contrario quedará para ellos
suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto a comunicados que se nos
remita para su publicación, deberán ve-
nir con la firma responsable, bien sea pa-
ra que salga al pie una vez insertados, ó
bien para la responsabilidad de la im-
prenta; de otra manera quedarán encar-
petados.

A personas desconocidas en esta Di-
rección se publicará lo que remitan en
cuanto hayan cubierto el valor de sus
trabajos.

Quedan a juicio de la Dirección los
artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón..... F. F. de Altamira
Vía Limón..... Víctor Tioli
Cartago..... Jesús Salazar R.
Heredia..... Rafael G. Rodríguez
Alajuela..... Manuel López
San Joaquín..... Hipólito Chaves
Curridabat..... León León
Tres Ríos..... Moisés Pacheco F
Sto. Domingo..... Abel Quirós
Escazú..... Benjamín Herrera
S. P. Mojón..... Guillermo Fait
Aserri..... Alberto Fuentes
Desamparados..... Rafael Solano
Santa Ana..... G. J. Valverde
San Vicente..... Emiliano Quirós
Sta. María Dota..... Daniel Flores
S. Marcos Dota..... Amando Padilla
S. P. de Alajuela..... Jaime R. Murillo
Guadalupe..... Manuel Borbón C
Santiago..... José Rojas

- S. Raf. Heredia..... Próspero Vargas
Barba..... Ismael Conejo
Puntarenas..... Carlos Clavera
Espana..... Moisés G. Aguilar
San Ramón..... José A. Valladares
Liberia..... Salvador Villar.
Atenas..... Arturo Araya
Naranjo..... Francico Camacho
Bagaces..... Fernando Ramírez
San Marcos..... Fidel Quesada
Santa Cruz..... José López
S. Idro. de Arenilla..... J. Fco. Solís
Filadelfia..... Miguel T. Jirón
Las Cañas..... Juan Sippi
Puriscal..... Manuel Mora
Los Frailes..... Manuel Abarca S.
Nicoya..... E. Conde R.
Palmira..... Juan B. Romero
Palmares..... Trino Araya
Miramar..... Mateo Mena
Dos Novillos..... Roberto Alpizar
Paraíso..... Federico Quesada
Juan Viñas..... Federico Aymerich
Grecia..... Ricardo Alvarez

No os dejéis
seducir con dinero

Primero morir de hambre que venderse: es preferible com-
prar barato una Guitarra, un Clarinete, una Citará, una Viola, un
Violín, un Piano, y un buen surtido de Piezas como Fantasías,
Potpourries, Valses, Marchas, Mazurkas, etc. etc., que alientan a
todo buen ciudadano en la lucha por la regeneración de la Patria.
De todo hay en el ALMACÉN DE MÚSICA de J. J. VARGAS
CALVO, menos esbirros despreciables!

Vargas & Vargas

Tienda recientemente instalada, contigua a la Relojería del Sr
F. López García.

Ultimamente han recibido inmenso y variado surtido de

ZARAZAS, LANAS Y GASAS.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 6 de Febrero de 1901

El derecho de reunión

Entre los derechos que garantizan casi todas las Constituciones del mundo, está el derecho de reunión, ya para fines locales, individuales ó generales. Nuestra Carta Fundamental lo garantiza. Podemos reunirnos, tratándose de los intereses del país, para juzgar los actos de los depositarios de la ley; para propagar ideas y principios no conocidos ó generalizar los existentes; para mantener vivo el fuego del patriotismo ó para buscar los medios de guiar á la Patria por el sendero del bien. Reunidos los ciudadanos al amparo de la ley, no deben temer que los agentes ó encargados del orden público impidan el ejercicio de ese derecho, porque ellos no son sino simples guardianes del cumplimiento de la ley, simples depositarios de la confianza pública, iguales con todos y para todos, sin que puedan, por esa razón, deliberar ni tomar parte activa en los negocios que se discuten en las tribunas populares.

Como en otras ocasiones —cuyo recuerdo quisiéramos olvidar— la libertad en las reuniones ha sido coartada en silencio primero y á toda luz después, los ciudadanos todos, en la presente ocasión se preguntan cuál será la actitud del Gobierno en ese asunto y en los muchos otros que apareja una campaña electoral. Nosotros, que no somos partidarios del "piensa mal y acertarás"; que tenemos fe en la justicia de nuestra causa y que además creemos con ceguera en el talento de la persona que nos rige, el cual, por eso mismo no tratará de luchar contra corriente; nosotros que creemos todo eso como creemos que ha llegado la ocasión de probar que sólo ha sido el patriotismo lo que ha puesto cortapizas á las libertades públicas y no,

la ambición, ni las pasiones, ni el aire de las alturas, nos atrevemos á asegurar que el derecho de reunión no se contrarrestará abiertamente con la fuerza, ni en la sombra con el oído: que podremos reunirnos y discutir nuestros principios, aún bajo la bóveda estrellada, sin que el temor de la fuerza nos coarte. La lógica de los acontecimientos nos lo hace esperar así, como la idea que tenemos de que se respetará la voluntad popular, manifestada ya elocuentemente desde los elevados puestos sociales, hasta las humildes clases del pueblo.

Y como por nuestra mala educación política los partidos que se forman en las contiendas electorales, más bien que contrincantes de la idea, vienen á ser enemigos cuya enemistad desciende a pasionadamente hasta el individuo, tornando el suelo de la patria en un contrinco campo de batalla, no sería extraño, dadas las circunstancias netamente excepcionales por que atravesamos, que esa enemistad desapareciera totalmente ante la fuerza de la razón y de la justicia: que se llegara á un advenimiento que nos permitiera reunirnos bajo un mismo techo, sin distinción de colores, á juzgar en el campo de la discusión y de los principios lo que más conviene á la nación.

Así en el pecho sentiríamos la satisfacción del deber cumplido, no nos inspiraría ni el odio ni la venganza, dejaríamos de mirarnos como leones y panteras, y confundidos en estrecho abrazo depositaríamos en aras de la patria, la satisfacción grandiosa del respeto mutuo y del patriotismo.

Corresponsales

UNA MAESTRA

JOSEFA QUESADA de CESDAS

Bajó á la tumba esta virtuosa matrona en temprana edad. Dejó de existir el sábado 28 del corriente entre una y dos de la tarde, después de ligera enfermedad.

Ocupaba la señora de Cerdas puesto preferente en la escuela de niñas de esta villa, y estaba á su cargo el II año; en el templo del sa-

ber se le veía difundir á sus hijas de instrucción las evangélicas enseñanzas de la virtud, único adorno en la mujer. En la sociedad era el modelo del hogar matrimonial.

Las honras fúnebres tuvieron verificativo en la iglesia parroquial de esta villa en sufragio del alma de la inolvidable matrona. Concluidas las de la iglesia, siguió el cortejo con dirección al cementerio, y en cada esquina de la vía, después de las "posas", hicieron uso de la palabra las señoritas Nemea Bolívar, alumna del IV año; Isabel Calvo, maestra interina de la misma escuela y la Directora, señora María de Rivera. Todas con palabras muy sentidas revelaron las virtudes que adornaban en vida y que vivirán como ejemplo de la que fue Josefa Quesada de Cerdas. En el cementerio hizo la oración fúnebre don Francisco Isauro Briceño. Con bastante sentimiento expuso sus palabras que emocionaron á todos los presentes. Supo esta vez, como otras tantas, inspirarse é imprimir sus elocuentes frases sentidas que le sirven de timbre.

Doy por este medio mi más sentido pésame al inconsolable esposo don Víctor E. Cerdas por la separación perpetua de su inolvidable compañera.

No le acompañe los trabajos, porque las señoritas por modestia se excusaron en favorecerme, y el señor Briceño, como fue improvisado, no conserva original.

Soy de U. atto. y s. s.,
Croniquero.
Cañas, enero 30 de 1901.

Ecos de Limón

El Hospital de la *United Fruit Co.* progresa mucho: últimamente se construyó un salón de hierro (pues de madera no son permitidos) para 12 camas. Además, se está construyendo una casa de mayores dimensiones para ampliar la actual.

En el mes de enero hubo gran número de enfermos, como raras veces, en aquel Hospital; más de cien personas fueron atendidas allí, habiendo salido curadas 80 oyo, y sin que bajara al se-

pulcro ninguna en dicho mes.

Se ha aumentado el número de empleados.

El Dr. Steggal, siempre activo, lo mismo que el enfermero principal, señor Martí.

EL CORRESPONSAL.

Febrero 4 de 1901.

ECOS DE ATENAS

En la simpática villa de Atenas se encuentran de paseo las apreciables señoritas Josefina Montealegre y Alfaro y la señora doña Dolores Q. v. de Rawson; de Heredia, las señoritas Clementina Pérez, Esperanza Rojas y otras más. En este pintoresco lugar reina la alegría, no obstante de que no hay Filarmonía que animara más, pues la Municipalidad acordó suprimirla, ignorándose cuál sea el motivo.

También hemos tenido ocasión de saludar á los esposos Peralta—Cañas, al joven don C. Pacheco y á don V. Alvarado.

El Nuevo Corresponsal.

Febrero 3 de 1901.

Hechos y dichos

Han sido nombrados, para Admor. de Correos de Tucurrique el señor Ricardo Patiño en remplazo de Don Federico Streber, y el señor Gustavo Fenzl para portavalijas de Cartago en lugar de Don Angel M. Sánchez, quien renunció dicho cargo.

También ha sido nombrado Agente de Policía de Aguas Zarcas, don Sotero Vargas Bolaños en reposición de don Emilio Angulo á quien se le admitió su renuncia.

Muchísima gente fue antier á San Antonio de Belén; aquel simpático pueblecito estuvo muy animado.

Se prepara en San Isidro de la Arenilla un gran paseo para el domingo próximo, entre las apreciables familias que allí están de temporada.

Nos cuentan que con frecuencia por los caminos de Grecia y San Ramón aparecen bandoleros; últimamente dicen que mataron á un pobre turco para robarle las mercaderías que llevaba.

El amigo Chente Montero, apreciable por todos conceptos, ha partido con dirección á Nueva York. ¡Que se divierta mucho!

En la 11ª avenida Este, poco antes de salir á la calle real de Desamparados, hay un puente pro-

visional en pésimo estado, que amenaza hundirse con sólo el peso de una persona. Como esta Avenida es frecuentada por crecido número de pasajeros, por ser una de las más accesibles para ir y venir del centro de la ciudad, sería conveniente hacer construir, sin demora, un puente formal y luego proceder á la refacción de la avenida.

Respetuosamente me permito hacer esta simple indicación á quien corresponda.

Un vecino.

El señor don Juan Alvarado y su Sra. Dª Mery Phillips han tenido la desgracia de ver morir á uno de sus hijitos. Que Dios les dé resignación.

El joven don Roberto Alpizar se encuentra bastante enfermo en Limón, lo que no le permitirá hacer su viaje á Nueva Orleans, como pensaba, el 15 del corriente.

La matrícula en el Liceo de Costa Rica permanecerá abierta desde el 15 del mes en curso hasta el 1º de marzo próximo. Las inscripciones se harán en la Secretaría, de las 12 m. á las 3 p. m. Según el artículo 67 del Reglamento, los interesados deben presentarse acompañados de sus padres ó encargados, quienes dejarán sus firmas en el libro respectivo. Las solicitudes á exámenes de admisión se elevarán al Director, dentro del mismo término de la matrícula.

Para estos aspirantes y para los que tengan que repetir examen, la matrícula quedará abierta hasta el 15 de marzo.

"La Prensa Libre" y la Gran Imprenta á Vapor de don Alfredo Greñas han sido arrendadas por el Licenciado don Ramón Zelaya. Figura como Director y Administrador de aquel colega el señor don J. Marcelino Argüello.

En Turrialba hubo el 4 del corriente, á las 2 de la madrugada, un gran incendio; fué víctima de las llamas el almacén de don Ignacio Figuls.

CABLES

Portsmouth, 2.—Llovía á cántaros á las 9,30 a. m. cuando la familia real pasó del yate real al Alberta. El cadáver estuvo guardado por un destacamento de marinos que llevaban el ataúd al carro salón que esperaba. Las fortalezas hicieron disparos á intervalos de un minuto. El desembarcadero y las entradas á la estación del ferrocarril estuvieron cubiertas completamente de luto. La concurrencia fué enorme. El tren partió con dirección á Londres á las 8.50 a. m.

Londres, 2.—El día amaneció muy sombrío, con mucha lluvia, pero más tarde aclaró. A las 10 a. m. la estación Victoria presentó una vista muy animada, pues allí estaban reunidos soberanos, príncipes, el Estado Mayor general, Mariscales de Campo y otros oficiales del Estado, esperando la llegada del tren fúnebre. A las 11 a. m. el tren real se acercaba lentamente, seguido de cerca por el tren que llevaba el rey, la reina, el emperador Guillermo y otros de la sangre real. En seguida pasaron éstos el pabellón real donde estaban con los reyes de Portugal, Grecia, Bélgica y otros distinguidos personajes reunidos. Sin ninguna demora el ataúd se llevó del tren. Se colocó sobre la cureña, sobre el ataúd se colocaron la corona, las insignias reales y la insignia de la jarretería. La procesión comenzó a mover, las bandas tocaron la marcha funeral, por Chopín; al salir la cureña de la estación todos los concurrentes se descubrieron. Detrás de la cureña seguían el rey, el emperador de Alemania, el duque de Connaught, el rey de Grecia y el rey de Portugal. Detrás de los séquito de éstos seguían seis carruajes. En el primero y segundo estaban sentados, la reina Alejandra, la duquesa de Tife, la princesa Carlos de Dinamarca, las hijas de la difunta reina y el rey de Bélgica. La procesión llegó a la estación Paddington a la 1,15 y a la 1,30 p. m. el tren con el cadáver emprendió viaje para Windsor.

Londres, 2.—Con todo el fausto correspondiente a un monarca tan poderoso como bien amado, los restos de la reina Victoria se llevarán por las calles de la capital. Con solemne magnificencia comenzaron ayer las ceremonias; estuvo bien sostenido hoy; quizá jamás se presenciara otro espectáculo igual a la majestuosa procesión que hoy pasó por las calles de ésta, llenas, de bote a bote de centenares de millares de británicos quienes lloraban su amada reina. En la procesión fúnebre de Victoria, se notaba la ausencia de esa sombría ceremonia que generalmente acompaña a la marcha a la tumba. La cureña que llevaba el ataúd estuvo tirada por caballos crema; el palio, color blanco; los uniformes de la tropa, los galones y

otros adornos de los soberanos y príncipes extranjeros, formaban una miscelánea de brillantes colores. El dolorido vestido de Mariscal de Campo del Emperador, rodeado de su estado mayor, da más animación a la procesión. La reunión de reyes y príncipes era superior a la que hubo cuando el jubileo de su difunta Majestad. Participaron todos los grandes funcionarios de Estado. El número de las fuerzas navales y militares ascendía a 35.000. Hoy de mañana la estación de Victoria presentaba una vista de extraordinaria magnificencia. Para la ceremonia de hoy, la estación se había transformado en salón de recepción. Antes de las 9 a. m. se suspendió todo el tráfico ferrocarrilero. Las largas plataformas se cubrieron de paño color púrpura. En la plataforma destinada para la recepción del ataúd, se colocó una guardia de honor compuesta de marineros de la armada y granaderos de la guardia.

VARIEDADES

El cuerpo humano

La química moderna nos enseña q' en el cuerpo humano se encuentran las mismas sustancias que en el huevo de gallina. Un sabio químico alemán ha realizado una serie de ensayos de los que resulta que todos los elementos constitutivos de un hombre que pese unos 68 kilogramos, están incluidos en la clara y en la yema de 200 huevos ordinarios.

Reducido el mismo cuerpo humano al estado gaseoso, produciría 98 metros cúbicos de gas, en el cual habría hidrógeno suficiente para hinchar un globo que tuviera una fuerza ascensional de 10 kilos.

En su estado normal el cuerpo humano contiene la cantidad de hierro necesaria para fabricar siete gruesos clavos, suficiente grasa para elaborar seis kilogramos de bugías, el carbón necesario para construir 65 gruesas de lapiceros y la cantidad de fósforo que es indispensable para 820.000 cerillas.

Como se ve, el cuerpo humano es una mina de sustancias útiles; pero su mayor excelencia consiste en ser estuche, por decirlo así, del alma racional por la que el hombre se asemeja a los espíritus su-

periores, tanto como se acerca a los animales por su organización material.

ABISINIA

Menelik II es un hombre robusto con una cara muy negra, es verdad, pero muy amable. Está completamente calvo y para ocultar esto lleva siempre envuelta la cabeza. Sus vestidos son generalmente de seda. En su oreja izquierda lleva un arito con una turquesa, y en su mano izquierda tiene un anillo de oro con un diamante. Solamente los miembros de la casa real pueden llevar joyas de oro en Abisinia. Su fama de astuto es bien merecida.

El ejército de Menelik está compuesto de hombres arrojados hasta la temeridad y crueles por añadidura: no hay cuerpo de proveduría y cada soldado debe atender a su subsistencia: como regla general son muy frugaces y no tienen ideas de la disciplina. Si el soldado se aburre de estar combatiendo, se retira quietamente a su casa.

La administración de este país se lleva a cabo como en los tiempos del feudalismo en Europa.—Cada jefe es considerado como la cabeza de una porción de sus vasallos. Sobre cada grupo de jefes hay un Gobernador de alto rango: sobre el grupo de gobernadores, otro magnate superior, y así hasta que llegamos a los "Negusse" ó Reyes sobre los cuales está Menelik II, el "Negus Negusti" ó Rey de los Reyes. Menelik II dice descender en línea recta de otro Menelik que reinó, según la leyenda, sobre esta parte de Africa y que él asegura fue hijo de la Reina de "Shaeba" y del rey Salomón.

El sucesor de Menelik nadie sabe quién será, porque no existe la ley hereditaria, y el imperio pertenece al más fuerte: después de la muerte de un monarca siempre hay un período de guerra civil.

La Emperatriz es una grande y adiposa señora, que según dicen ha tenido un pasado muy tempestuoso. Es muy orgullosa y aborrece a todos los europeos.

E. Sánchez Pradilla.

Corredor Jurado y Comisionista. Se hace cargo de toda clase de comisiones y cobros. Dirección: San José, C. R. av. 6ª O. contiguo al Palacio de Gobernación.

SE VENDE

á 200 varas al sur de la Merced en construcción, un lote de terreno constante, poco más ó menos, de 450 varas cuadradas.

Para informes pueden dirigirse á la Imprenta Nacional.

CONSTANTINO GÁLVEZ.

San José, febrero de 1901.

MARTILLO

Al mejor postor se venderán por el infrascrito Corredor Jurado, por cuenta de la sucesión de don Ramón Cerdas, las existencias del establecimiento de sastrería que fue de él. El remate se verificará en el mismo establecimiento siete de la noche del jueves siete de este mes y en los días siguientes, á la misma hora. Hay en él ropa hecha, calzados, casimires, camisas y varios otros artículos para hombre.

San José, febrero 4 de 1901.

J. Castro Méndez

JUAN RAFAEL VIQUEZ SEGRED

Pasante de abogado

Oficina: LICDO. DON ANIBAL SANTOS.



Establecimiento de vinatería y pulpería situado en Cuesta de Moras, muy conocido por su antigüedad y por el INMENSO Y VARIADO SURTIDO DE MERCADERÍAS con que cuenta siempre, tiene ahora un MAGNÍFICO BILLAR que para carambolas y palos no hay otro igual; el más *chambón* hace allí, *cantadas*, 200 rayas seguidas ó 45 carambolas.

EL AGUILA DE ORO tiene, además, un estupendo saloncito para lectura y para mesas de dominó, donde se reúne todas las noches lo más decente y lo más elegante de la juventud josefina. Allí es donde verdaderamente se pasan ratos muy agradables.

CARNAVAL

— DE —

NUEVA ORLEANS

¡¡ EXCURSION DE 4 SEMANAS !!

(PRIMERA SEMANA DE FEBRERO)

Gran descuento en los pasajes á Nueva Orleans por la línea de vapores de la United Fruit Co. Viaje de ida y vuelta, \$ 60-00, con opción al pasajero de permanecer en esa ciudad hasta 2 semanas.

Vapores cómodos y veloces, como el *Beverly*, *Anselm* y *Olympia*.

Para pormenores dirigirse á esta Compañía.

San José, Enero de 1901.

JOHN M. KEITH,
MANAGER.



GOSMITH

Afamado elixir para los dientes. Agua dentífrica sin competencia en calidad y efecto. De venta en casa de JUAN KNOHR HIJOS, Almacén de Géneros y Abarrotes

FERRERERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E. N.º 38-44

Completo surtido de tijeras para señoras, para costura, para barberos, tijeras de bolsa y especiales para cortar las uñas. Acentadores, navajas y cortaplumas de la marca I X L, superiores á las "Rodgers" y más baratas. Cepillos para ropa, lámparas, romanas.

Gran surtido en utensilios para coches: arneses, collares, pecheras, fuetes, bridones etc.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el Restaurant Central tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á Cantina se refiere, los licores no tienen rival sobresaenando el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado últimamente, á la tienda de VARGAS & VARGAS un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas canciones españolas con acompañamiento de la misma.

Francisco Alpízar

San José. Avenida 12 O. N.º 171

LA SASTRERIA

- DE -

FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Día*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, as como por sus precios moderados y gusto en las obras.

San José, Noviembre de 1900.

JOSÉ ESQUIVEL.

Agencia Gral. de Publicaciones

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes...

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

A los Exportadores

SACOS de muy buena clase para café en pergamino y beneficiado, se venden muy baratos en las tiendas de los sacos, junto al Mercado.

San José, Noviembre de 1900.

JOSÉ ESQUIVEL.

La Relojeria y Plateria

de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arrietas, tuberías, tanques, & &.

Herrería.— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1.º de 1900

EL YUNQUE

TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.

HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se hacen barandas y balcones, de todas clases.

Se arreglan arrietas. Se hacen y venden portones; se ensanchan ruedas.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y de armas de toda clase.

Reparaciones en cocinas de fierro.

Fundición en bronce.

TIP. LA PRENSA LIBRE.